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A l’aube de cette nouvelle année, c’est avec un profond sentiment de gratitude et de
détermination que je m’adresse à vous. 2024 a été une année marquée par des défis, mais
aussi par de belles réussites collectives. À Eurville-Bienville, nous avons continué à avancer
ensemble, forts de notre solidarité et de notre engagement commun pour améliorer notre
cadre de vie et favoriser le bien-être de chaque habitant.
L’année qui commence est pleine de promesses. Les projets que nous avons lancés, qu’il
s’agisse de l’implantation de la nouvelle brigade de gendarmerie, actuellement dans des
locaux provisoires, de la poursuite du plan de réfection de la voirie ou de l’extension du
lotissement des Chenevières, vont continuer à se déployer pour rendre notre ville encore
plus dynamique et attractive. De plus, les actions en faveur de l’environnement, notamment
avec la transition énergétique et la végétalisation de la place du Patis, resteront au cœur de
nos priorités. 2025 sera également une année marquée par la mise en service de la
vidéoprotection ou encore l’ouverture de la nouvelle boulangerie. Eurville-Bienville est une
ville où il fait bon vivre, et c’est grâce à vous, à votre énergie, à vos idées et à votre
implication.
Je tiens à exprimer ma profonde reconnaissance à chacune et chacun d’entre vous, agents
de la commune, élus locaux, bénévoles, citoyens engagés, tous les acteurs qui, au quotidien,
œuvrent pour faire d’Eurville-Bienville un lieu de vie agréable et solidaire. Votre engagement
et votre enthousiasme sont essentiels pour construire ensemble un avenir toujours plus
radieux pour notre commune.
Je vous souhaite à toutes et à tous une excellente année 2025, pleine de joie, de santé et de
succès.

Editorial

Virginie GEREVIC
Maire d’Eurville-Bienville
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- Adhésion au contrat de Prévoyance :
 Le conseil municipal à l’unanimité décide :

d’adhérer à la convention de participation pour le risque Prévoyance conclue entre le centre de gestion 52,
SIACI ST HONORE et DIOT SIACI
de fixer à 10 € par agent et par mois la participation financière de la commune.

- Budget primitif 2024 : lotissement des Chenevières 2° phase :
Après délibération et à l’unanimité, le conseil municipal approuve le budget primitif 2024 du lotissement des
Chenevières phase 2, qui se décompose de la façon suivante :
Section de fonctionnement : 
               Dépenses :         761.159 €
               Recettes :           761.159 €
Section d’investissement :
               Dépenses :         761.159 €
               Recettes :           761.159 €

- Remboursement des frais de repas :
Le conseil municipal fixe à 20 € le tarif des repas avancés par le personnel pendant une formation.

- Aménagement de la source dans le parc du château :
La commune va entreprendre des travaux d’aménagement de la source dans le parc du château pour éviter
qu’elle ne déborde dans le parc. Le conseil municipal autorise son Maire à déposer des demandes de
subventions à l’État, au Conseil Départemental et au GIP Hte-Marne.

- Tarifs 2025 : Locations des salles, columbariums, concessions cimetières et droit de place :

Délibérations du conseil municipal

VIE

MUNICIPALE
----------------------------

--------
-

Séance du 13 Novembre 2024
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SALLE DES FETES 
Journée en semaine

 ½ journée en semaine 
Petite salle avec cuisine 
Petite salle sans cuisine
 SALLE POLYVALENTE 

Vin d’honneur
 Journée en semaine 

½ journée en semaine 

 
COMMUNE 

446,00 € 

EXTERIEUR 

574,00 € 
171,00 € 
111,00 € 

180,00 € 
94,00 € 

280,00 € 
68,00 € 

249,00 € 
123,00 € 
351,00 € 
94,00 € 

113,00 € 
67,00 € 

ASSOCIATIONS
1ère et unique

location de l’année
114,80 € 

49,80 €
24,60 €
70,20 € 

Location vaisselle 0,50 € par personne



SALLE JOSEPH AUBRY (Vin d’honneur ou location le midi) : 61 €

ORANGERIE : 44 € 

- Concession cimetières et columbariums:
Cimetières :                                                Columbariums :
15 ans : 140 €                                              15 ans : 129 €
30 ans : 212 €                                              30 ans : 204 €
50 ans : 355 €                                              50 ans : 344 €

- Tarifs droit de place et redevance d’occupation du domaine public:
Food truck et commerce ambulant : 34 €
Camion d’outillage : 43 €
Mètre linéaire : 2,19 €

La première réunion du conseil Municipal des enfants a eu lieu mercredi 4 décembre.

Alix ANTHOINE a été élue Maire au 1er tour
Voici les projets proposés par les nouveaux conseillers :
installer un écran géant dans le jard pour diffuser les manifestations importantes (coupe du monde de
foot....),

1.

organiser un goûter avec les personnes âgées, 2.
organiser une marche verte pour collecter les déchets dans la nature, pique-nique le midi puis une  
promenade dans la nature avec sensibilisation aux différentes essences d’arbres,

3.

décorer les places Notre Dame et Ste Menehould, décorer le sapin avec de nouvelles boules,4.
décorer les places pour Octobre Rose (nœuds rose dans les arbres) et illuminer la façade de la mairie et
les halles en rose.

5.

Mme le Maire donne lecture du règlement du conseil municipal des enfants, qu’ils ont approuvé à
l’unanimité,
Mme le Maire fait savoir que les projets du CME seront exposés aux conseillers municipaux et que ceux
retenus seront inscrits au budget primitif 2025.

VIE

MUNICIPALE
----------------------------

--------
-

Le nouveau conseil municipal des enfants Le conseil municipal des enfants et les
conseillers municipaux

CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS ( CME )
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LA VIE
DANS

NOTRE
COMMUNE

LA VIE DANS
NOTRE

COMMUNE
TRAVAUX

Lotissement des Chenevières phase 2

Les travaux de viabilisation du
lotissement des Chenevières se
terminent. Reste la finition en enrobé
des trottoirs. Le bâtiment à l’entrée
du lotissement a été démoli.
Les parcelles sont en vente au prix
de 49 € du m².
Pour tout renseignement s’adresser
en mairie.
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LA VIE
DANS

NOTRE
COMMUNE

LA VIE DANS
NOTRE

COMMUNE
TRAVAUX

Maurice BASTIEN
Adjoint chargé des travaux

Rue des Pierres 

La commune a procédé à la réfection complète de la chaussée et des trottoirs.
Le caniveau de captage des eaux pluviales a été mis à niveau pour faciliter la circulation des véhicules.
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La commune a continué la réfection des trottoirs des rues du lotissement
des Roises.

Lotissement des Roises 



LA VIE
DANS

NOTRE
COMMUNE

Cérémonies du 11 Novembre

Les cérémonies du 11 novembre se sont déroulées en présence de
Madame le Maire, de son conseil, du conseil municipal des enfants, des
sapeurs pompiers, des représentants de la BA113 et de la gendarmerie,
de 2 musiciens du réveil Eurvillo-Bienvillois, du porte-drapeau, des
enfants des écoles et des habitants de notre commune. Un habitant de la
commune, Clément HORTA, avait pour l’occasion revêtu un costume de
la première guerre mondiale. Ces cérémonies ont été suivies d’un vin
d’honneur offert à la salle polyvalente. 

Cérémonie au monument d’Eurville

Discours et vin d’honneur

Cérémonie au monument de Bienville
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LA VIE
DANS

NOTRE
COMMUNE

Repas des ainés

150 personnes âgées de 67 ans et plus ont participé au repas
offert par la commune.
Il a eu lieu le 24 Novembre à la salle des fêtes dans une
ambiance  festive et conviviale, animé par le groupe Paradise
et préparé par le traiteur MAUPERRIN.

Le samedi 23 novembre, les élus et les membres de la commission chargés du repas ont distribué les 166
colis aux personnes qui ne pouvaient pas participer au repas. 

Livraison des colis

ÉTAT CIVIL 4ème trimestre 2024

Naissances:
Luna MION, née le 29 Septembre 2024
Constance BEURTON, née le 17 Octobre 2024

Décès:
Alice BRASTEL veuve BOURQUARDEZ , âgée de 96 ans, décédée le 29 Septembre 2024
Claudie LELEUX épouse BROCANDEL, âgée de 71 ans, décédée le 3 Octobre 2024
Michel SCHMITT, âgé de 71 ans, décédé le 15 Octobre 2024
Yannick LHOMET, âgé de 82 ans, décédé le 17 octobre 2024
Christiane GONOT épouse GÉRARD, âgée de 70 ans, décédée le 22 Octobre 2024
Guy NOLLET, âgé de 89 ans, décédé le 30 octobre 2024
Louise TISSET veuve THIÉBAULT, âgée de 91ans, décédée le 11 novembre 2024
Jacqueline VEIDMANN veuve SCHROBILTGEN, âgée de 77 ans, décédée le 16 décembre 2024
Mariage:
Julie CHATIN et Julien CYTRONA mariés le 21 Septembre 2024
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Les enfants de l’école maternelle ont planté l’Arbre de la Laïcité. 
A l’occasion de la journée nationale de la Laïcité, le lundi 9 décembre, les enfants des 3 classes de l’école
maternelle Arc-en-Ciel ont planté un Tilleul à proximité de l’école. Cette action proposée par les Délégués
Départementaux de l’Education Nationale (DDEN) a été possible grâce au soutien de la mairie et des
parents d’élèves. 
Etaient présents : Elisa URBAN directrice, Mmes DEVIVIER et COUVREUX enseignantes,
Virginie GEREVIC, Maire et ses adjoints, M.CALLANQUIN Inspecteur de l’Éducation Nationale, Ode
CHEVAILLIER, Aline PELLISSIER DDEN et de nombreux parents d’élèves. 
Depuis plusieurs semaines, les 3 classes travaillent sur ce qu’est la laïcité et ce qu’elle représente au
quotidien. Ainsi la Directrice Elisa URBAN a rappelé que c’est vivre en paix et dans le respect, les uns
avec les autres, quelque soient les croyances ou les origines.
Ensuite, les enfants ont symboliquement replanté l’arbre offert par la mairie avant de le décorer avec les
médaillons fabriqués en classe ; ils ont aussi mimé quelques mots représentant la Laïcité et ont terminé
par une chanson sur l’Amitié et la Marseillaise. Un écriteau offert par les DDEN a été planté au pied de
l’arbre. 
Dans son allocution, Ode CHEVAILLIER a rappelé que la loi du 9 décembre 1905 dite de la séparation des
Eglises et de l’Etat assure la liberté de croire ou ne pas croire dans un esprit de tolérance.
Virginie GEREVIC ajoute “Je suis très heureuse et très fière aujourd’hui de savoir que ce sera ici, près de
l’école maternelle que les fruits symboliques de cet arbre de la Laïcité que nous avons planté ensemble,
pourront être cueillis par les citoyens et citoyennes de notre commune”.
Merci aux enfants, aux enseignantes et aux parents d’élèves.
 
Tous les participants se sont retrouvés autour d’une collation offerte par les parents et l’Association des
Parents d’Élèves. 
 

LA VIE
DANS

NOTRE
COMMUNE

ARBRE DE LA LAÏCITÉ
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LA VIE
DANS

NOTRE
COMMUNE

Inauguration de la brigade de Gendarmerie

La brigade de gendarmerie ouverte depuis septembre a été inaugurée le 6 décembre en présence de
nombreuses personnalités.
Située dans les locaux de l’ancienne Mairie de Bienville, place Sainte Ménehould, elle est ouverte au public les
lundis et vendredis de 14h à 18h.
Actuellement elle compte un effectif de 7 gendarmes (bientôt 8), à terme ce sont 10 gendarmes qui seront en
poste.
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GRAND JEU DE NOËL 2024

ACCUEIL DE LOISIRS EURVILLE-BIENVILLE 

Cette année l'équipe de l’accueil de loisirs a choisi de créer un jeu de NOËL

Sous forme de calendrier de l'avent, il se présente comme ceci 

Le But réussir les 14 compétences de NOËL afin de devenir un potentiel futur remplaçant du PERE NOËL 

QUI VEUT REMPLACER LE PERE NOÊL ? Ce jeu s’est fait dès le 1er Décembre chez les familles avec leurs enfants sous

forme de calendrier de l’avent un jour/ 
une compétence à réaliser (sur 14 jours). Les épreuves étaient dans un pot de Noël. 

ET Le Mercredi 18 Décembre nous nous sommes réunis parents et enfants futurs remplaçants du Père Noël à 
l’Accueil de Loisirs afin de valider les 14 compétences des enfants et de partager un moment de fin d’année. 
UN JEU TRÈS LUDIQUE A FAIRE EN FAMILLE 

LES 14 COMPÉTENCES : 

1 : Connaitre l’équipement du PERE NOËL 

2 : Savoir faire le OH OH OH !!! 

3 : Savoir fabriquer des jouets 

4 : Savoir-faire une maison en pain d’épices 

5 : Savoir prendre soin des rennes 

6 : Connaître les chants de NOËL 

7 : Retenir les prénoms des enfants du monde 

8 : Savoir lire rapidement des millions 

de lettres 

9 : Savoir conduire un traîneau 

10 : Aimer le froid et la neige 

11 : Savoir écouter les autres 

12 : savoir fabriquer des décorations de NOËL 

13 : Savoir gérer une équipe de LUTINS 

14 : Aimer les gâteaux de NOËL 

UN GRAND MERCI AUX PARENTS ET ENFANTS
QUI ONT PARTICIPÉ A NOTRE JEU DE NOËL
2024 

UN BON MOMENT DE PARTAGE 

L’ÉQUIPE DE L’ALSH VOUS SOUHAITE DE 
PASSER DE BONNES FÊTES DE FIN D’ANNÉE 

LA DIRECTRICE AURORE THOUVIGNON 

Avec MEL CLARENCE ET CHRISTELLE 
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Election à l’école élémentaire - Conseil Municipal des enfants

Le mardi 26 novembre, les élèves de l’école élémentaire “LES SEQUOIAS” ont voté pour renouveler 4
conseillers.

Mis en place par la commune depuis 2021, ce conseil est constitué de 8 membres élus pour deux ans : 4 CM1 et
4 CM2.

Les élèves de l’école devaient donc choisir deux filles et deux garçons de CM1 scolarisés sur la commune dans
une liste de 12 candidats.

Munis de leur carte d’électeur, ils ont donc fait leur devoir de citoyen avec un très grand sérieux.

Le bureau de vote, installé dans la bibliothèque et géré par des personnes de la commune, était équivalent
à celui des adultes : liste électorale, urne et isoloir.

ENFANCE
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ENFANCE

Journée Non au Harcèlement

Le vendredi 8 novembre, l’école élémentaire a réalisé des actions dans le cadre de la journée Non au
Harcèlement.

A travers la lecture d’album, de mises en situation, d’un jeu (Le gardien du phare) ou de la réalisation d’affiches,
les élèves ont pu échanger autour de ce thème : comment l’identifier, comment l’éviter et comment intervenir
lorsque l’on constate des faits de harcèlement.

Pour rappel :
 

Ils rejoignent les élus de l’année dernière, Alix ANTHOINE, Elouane OUDIN, Timéo DALMARD et Ilyes MELLAH.
Leur premier conseil municipal aura à l’ordre du jour l’élection du maire des enfants.
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Après dépouillement, Chloé CAIL,
Salomé MATZ, Lyam BERNIER et
Kenzo ROUABAH-BERGEROT ont
été élus.



VIE ASSOCIATIVE

Assemblée générale 
des Croqueurs de pommes® Bar Der et Perthois 

L’assemblée générale des Croqueurs de Pommes du Bar, Der et Perthois s’est tenue samedi 23 novembre à
Eurville-Bienville. Une quarantaine d’adhérents sur les 73 que compte l’association se sont réunis à la salle
polyvalente mise à disposition par la commune. Pour beaucoup la matinée a démarré par le renouvellement des
cotisations avant que la séance ne commence. 
 

La présidente, Chantal Brun, le secrétaire Jean-Charles Guillemin et le secrétaire adjoint Jean Larcher restent
inchangés. 

Madame le Maire a pris la parole pour attester du soutien de la commune auprès de l’association. 

L’assemblée générale s’est terminée par un moment convivial autour d’un verre. 

En 2025, l’Association fêtera ses 20 ans! 

Deux dates à retenir dès à présent :  

Nous avons eu le plaisir d’être en présence
de Madame le Maire, Virginie Gérévic et de 
M. Franck Thouvignon, adjoint délégué à la 
vie associative. 

Les membres de notre bureau ont tout 
d’abord présenté un bilan complet de la 
saison 2024 avec les temps forts et 
l’évolution du verger Bernard Hocquet. 
De nombreux remerciements mérités ont 
été adressés aux Croqueurs pour leur travail 
tout au long de l’année. 
Le rapport moral a été suivi du bilan 
financier ainsi que du renouvellement du 
tiers sortant puis de la réélection du bureau. 
Alexandre Sement laisse la place de 
trésorier à Denis Degris et Francis Arnould 
complète le bureau au poste de trésorier adjoint. 

Photo : Michel Jamar

Séance de
démonstration de
greffes et taille au 

verger

Bourse aux 
greffons et vente 
de porte-greffes

Horaires d’hiver (jusqu’à la fin du mois de mars) :
Les mardis des semaines impaires de 14h à 17 h
Contact secrétaire (sur Eurville-Bienville) :
Jean-Charles Guillemin, tel. 06 81 75 29 08
Contact Présidente :
Chantal BRUN tél. 06 10 75 58 63
Contact : croqueursbdp@gmail.com
Facebook : https://www.facebook.com/
croqueursbdp
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VIE ASSOCIATIVEVIE ASSOCIATIVE

Lors du dernier championnat de la saison, la Boule d’Eurville-Bienville s’est particulièrement distinguée,
en effet en plaçant 3 équipes en demi-finale et ce sont 2 équipes du club qui se sont disputées le titre
de champion départemental doublette promotion : 
Romain COLFORT avec Romain HINDERSCHIETT s’adjugent le titre devant Julien LEPEUCH avec
Cyril COLAS.
Je ne peux pour l’instant vous donner les dates de nos concours car à ce jour le calendrier n’est pas
établi.
Mais je peux vous dire que le club organisera 3 championnats départementaux :

le dimanche 6 Avril en doublette mixte
le dimanche 4 mai en triplette masculin
le mardi 17 juin en doublette vétéran

aussi le club recevra le 1er tour de coupe de France.
Le club vous souhaite à tous de passer d’agréables fêtes de Noël et de fin d’année et tous nos vœux
pour 2025.

 Gérard SIMON
 Président

Romain COLFORT 
et

 Romain HINDERSCHIETT 

Julien LEPEUCH 
et 

Cyril COLAS
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VIE ASSOCIATIVE

GYMNASTIQUE VOLONTAIRE D’EURVILLE-BIENVILLE 

        

 Magalie DUBREUIL
 Présidente

VIE ASSOCIATIVE

La rentrée 2024-2025 est réussie pour la GVEB puisque nous comptons 48 licenciés (dont 1 seul et très fidèle
homme) répartis équitablement sur les 2 groupes. C’est avec beaucoup de satisfaction que nous avons accueilli 20
nouvelles adhérentes venues d’Eurville-Bienville et des communes aux alentours. 
Il est toujours temps de venir nous rejoindre pour passer un moment de sport, de défoulement et de détente dans
une ambiance très conviviale. Les cours ont lieu les lundis de 17h30 à 18h30 pour la gym douce et de 20h à 21h
pour le fitness, à la salle polyvalente (près du CLSH). 
Pour la première fois, cette année, nous avons organisé 2 séances spéciales Octobre Rose qui ont été un réel
succès de par le nombre de participants et qui ont permis de récolter 187€ en faveur de la Ligue contre le Cancer
du sein. Cette manifestation sera naturellement reconduite et améliorée en 2025.
La reprise des cours aura lieu le lundi 6 janvier 2025 et nous ferons notre traditionnelle galette des rois le lundi 13
janvier 2025 à 19h.
L’ensemble des membres du bureau et les adhérents de la GVEB vous souhaitent d’excellentes fêtes de fin
d’année et une très bonne année 2025.
Au plaisir de vous accueillir

17



VIE ASSOCIATIVEVIE ASSOCIATIVE

Edwige OUDIN
 Présidente

Chers habitants

Voici un petit récapitulatif de ce qui s’est passé depuis le mois de septembre au sein de l’association.

Nous avons commencé la rentrée de septembre en offrant 2 chèques, correspondant à une somme de 12€
par enfant, aux écoles du village.

En octobre les écoles ont distribué les catalogues de chocolats, comme d’habitude, un vrai succès, une vente
totale de 5430 € !!!
15 % des bénéfices reviennent à l’association. Merci aux parents, papis, mamies, tatas, tontons etc…

Cette année l’école maternelle nous a convié à la cérémonie de l’Arbre de la Laïcité. Le lundi 9 décembre
2024, les élèves ont planté un arbre pour représenter la laïcité à l’école, pour cet évènement, nous avons offert
et servi le petit pot de l’amitié, des parents avaient fait de délicieux gâteaux.

Comme chaque fin d’année nous offrons aux enfants le goûter de Noël, pour l’école maternelle cela a été jeudi
19 décembre et pour l’école élémentaire le vendredi 20 décembre lors de leur après-midi récréative, pour se
souhaiter de bonnes fêtes de fin d’année entre copains.

Lors du dernier bulletin municipal nous vous annoncions qu’une surprise vous attendrez…
Pour remplacer le carnaval de la fête du printemps, qui marche de moins en moins bien, nous faisons notre :

1er LOTO DES ENFANTS
Il aura lieu le dimanche 27 avril 2025 à la salle des fêtes, pour les enfants scolarisés à Eurville-Bienville dans
un premier temps. La limite d’âge sera de 3 ans à 14 ans, chaque enfant sera sous la responsabilité d’un
adulte pour les plus jeunes. Le loto sera adapté à l’âge des enfants (couleurs, formes, chiffres…) ainsi que les
différents lots. Nous vous donnerons plus d’informations lors d’un sondage que nous vous ferons parvenir.

Pour le restant de l’année scolaire nous travaillons sur le cadeau de la fête des mères ainsi que celui de la fête
des pères. Cette année la kermesse aura lieu un vendredi soir, le vendredi 20 juin 2025 après l’école, au parc
du château, un peu de changement fait du bien.

On espère que vous serez nombreux à participer à notre 1er loto des enfants.

Sur ces quelques lignes nous vous souhaitons de bonnes fêtes de fin d’année.

A bientôt

Pour nous contacter :

Mail : ape.eb52410@gmail.com
Mme Edwige OUDIN : 06-52-28-96-95
Facebook : Association Les Sequoi’arc-en-ciel

Bien à vous
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VIE ASSOCIATIVEVIE ASSOCIATIVE

Francis CLERGET

EL PASO COUNTRY

Michel DOUX
Président

Le club El Paso Country poursuit ses activités de danses avec le même enthousiasme.
Joyeuses fêtes et tous nos vœux pour 2025

JUDO CLUB
La section d’Eurville-Bienville dont les séances ont lieu le mardi soir au Dojo d’Eurville-Bienville au Centre
Socio-Sportif dans le parc du Château de 17h30 à 18h30 pour les 4 à 6 ans et de 18h45 à 20h00 pour les 7 à 11
ans. Il est encore possible de s’inscrire.

Durant tout le mois de janvier 2025, il est organisé par notre club une opération de parrainage soit 2 séances
d’essai gratuite. Age minimum 4 ans, maximum 11 ans.
Une réduction de 30€ vous sera proposée soit un coût total (licence comprise) jusqu’à fin juin de 100€.
Les cours sont encadrés par Francis CLERGET  DE BE2 7ème Dan. 
Pour tous renseignements complémentaires s’adresser au professeur Tel : 06.88.50.59.85
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Christophe CHARLIER
Président

JEUNES EURVILLE-BIENVILLE TENNIS DE TABLE

Cet été, les Jeux Olympiques ont mis en avant le tennis de table ce qui a permis au club d’Eurville-Bienville
d’avoir des retours positifs en accueillant de nouveaux licenciés : en particulier des jeunes. 

Un nouveau groupe "Baby-Ping" a été créé accueillant cinq enfants de moins de six ans.

Le championnat Jeunes départemental a démarré en novembre. Le premier regroupement a eu lieu le 30
novembre, à Eurville-Bienville. Le club a accueilli les équipes de Chancenay et de Joinville. Quatre équipes de
jeunes pongistes ont été engagées dans ce championnat départemental, dans les catégories des débutants et
des intermédiaires. Ces dernières occupent les premiers rôles. 

Pour les équipes adultes, le club a enregistré plusieurs arrêts parmi les compétiteurs les mieux classés, ce qui a
rendu une première partie de saison compliquée. Les équipes devraient être amenées à descendre à un échelon
inférieur. Malgré tout, les joueurs restent positifs et essaieront de mieux faire lors de la seconde phase de la
saison. 

Les membres du club restent disponibles pour vous accueillir afin de découvrir ou re-découvrir le tennis de table.
Des séances d’essai gratuites sont proposées avec le prêt de matériel. 

De plus, nous vous invitions à venir soutenir nos équipes jeunes et adultes en compétition. Les informations
seront disponibles sur le tableau d’affichage de la commune. 

Enfin, nous remercions toutes les personnes qui ont participé au succès de la soirée dansante moules-frites du 9
novembre. Nous vous donnons rendez-vous l’année prochaine…
 
Le Président et son équipe.
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Christophe BERNARD
Président

Suivez-nous sur la page Facebook Cochonnet Eurvillois Bienvillois

Une saison qui s'est terminée pour le Cochonnet Eurvillois-Bienvillois par la réception de l'Assemblée
Générale UFOLEP du département et Monsieur Kévin BERNARD s'est distingué en recevant la Boule d'Or
2024 en catégorie jeune.

Voici les dates des différents concours 2025 :

Dimanche 02 mars concours avec licence UFOLEP jet du but 13h30.
Dimanche 23 mars concours avec licence UFOLEP jet du but 13h30.
Samedi 12 avril concours ouvert à tout public (pas besoin de licence) jet du but 14h15.
Dimanche 18 avril concours avec licence UFOLEP jet du but 13h30.
Samedi 15 août concours ouvert à tout public (pas besoin de licence) jet du but 16h30 semi-nocturne.
Samedi 13 septembre concours ouvert à tout public (pas besoin de licence) jet du but 14h15.
D'autre concours seront programmés dans la saison 2025.

Le Cochonnet Eurvillois-Bienvillois vous souhaite une bonne et heureuse année 2025.

A bientôt sur les terrains.
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Michel Roth 
Président

06.42.18.92.89

A Tout Choeur a toujours besoin de vous.
 
Après avoir animé la soirée Téléthon de Wassy le Samedi 29 Novembre dernier, nous nous préparons pour deux
concerts dans les EPHAD d'André Breton à St Dizier et de Wassy, en Janvier prochain. Hélas nous sommes
toujours à la recherche des remplaçants de nos cheffe de chœur et guitariste. Nous relançons donc notre appel
en espérant de tout cœur être entendus.

 Pour rappel :
 
Nous sommes une association d'Eurville-Bienville, d'une vingtaine de choristes bénévoles et dynamiques, qui
animons dans l'année, 17 à 20 messes sur Eurville, Bienville et Narcy, mais aussi 5 à 8 mariages dans un rayon
d'environ 100 km.
Nous nous produisons également en concerts profanes gratuits pour égayer les pensionnaires de plusieurs
EPHAD ou pour des événements tels que fêtes de la musique, nuits des églises, jumelages entre villages,
Téléthons, concerts Rétina au bénéfice des mal-voyants et enfin dans un grand concert annuel en l'église de
Bienville, pour lequel nous répétons un large choix de chansons profanes tout au long de l'année.
Nous sommes dirigés et accompagnés avec talent par une cheffe de chœur et un guitariste, couple qui,
malheureusement pour des raisons personnelles, est amené à nous quitter prochainement.
C'est pourquoi nous sommes à la recherche d'une ou d'un chef de chœur et d'une ou d'un musicien (à la guitare
ou au synthétiseur), bénévoles comme tous les membres de l'association dont ils pourront assurer la continuité
du fonctionnement, dans les mêmes dynamisme et convivialité.
Pour plus d'informations, vous pouvez nous contacter au 06 42 18 92 89 pour une première rencontre afin de
mieux comprendre encore notre fonctionnement, et à la suite de quoi, vous serez rapprochés de notre cheffe de
chœur et de notre musicien, tous deux prêts à vous accueillir et à vous aider à prendre le relais en vous
accompagnant et en vous transmettant ce qui fait notre réputation.
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L'ANNÉE             D'EURVILLE-BIENVILLE

Pour clore l’année 2024, le Président Serge NIKA et les adhérents de notre association se sont retrouvés le 6
octobre aux 2 monuments aux morts ; un hommage a été rendu à nos camarades disparus, moment de
recueillement et dépôt de gerbe. 
André THARASSE, membre fondateur de l’association nous a quittés récemment.
Puis une trentaine de personnes se sont réunies au restaurant « La Belle Epoque » à Laneuville-au-Pont autour
d’une table bien garnie, cette rencontre permet d’échanger et de partager un moment chaleureux .
La traditionnelle galette des rois est prévue en janvier.
 
 JOYEUX NOËL ET BONNE ANNÉE
 

 
 
 
 
 
 

VIE ASSOCIATIVEVIE ASSOCIATIVE

   Serge NIKA, Président 03.25.55.55.33
   Claudette AUBRY, Trésorière 03.25.55.55.45 

Dépot de gerbe aux monuments

Repas à 
“La Belle Époque”
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VIE ASSOCIATIVE

2025 : une année très ROCK !

Nous avons profité de cette trêve hivernale pour organiser notre assemblée générale le 6 décembre dernier. Ce
fut un moment important pour revenir sur nos activités passées, échanger, partager nos idées et définir
ensemble les orientations futures de notre Association. Ce nouveau bureau fraîchement élu à l’unanimité,
pourra encore une fois compter sur une formidable équipe de membres actifs de l’association et de bénévoles
tout au long de ce nouveau mandat.

Composition de notre nouveau bureau :

Président : CAIL Benjamin 
Secrétaire : TAISANT Tony
Trésorier : LEBRUN Johan
Trésorier Adjoint : PETIT Caroline

Nous avons hâte de vous présenter la nouvelle programmation qui sera très riche ! Avec 4 Apero’Rock et la
Fête de la musique ! en attendant nous vous souhaitons tous nos vœux pour cette nouvelle année.
Ensemble, vivons la musique et partageons la joie ! §✨ 
 
Suivez l’actualité de l’association et des groupes ONSPRING et SOTEASE sur
https://www.facebook.com/lesfilsdurock

Nicolas CAIL
Ancien Président 
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Assemblée Générale
 
Jeudi 5 décembre 67 adhérents du Cercle ont assisté à l’Assemblée Générale, présidée par Alain COLAS,
en présence de Jim GANTHIER, 1er adjoint représentant le maire Virginie GEREVIC.
Rapport moral
Alain COLAS remercie la mairie pour sa collaboration, les membres du Conseil d’Administration pour la
répartition des tâches et les adhérents pour leur participation.
Il exprime sa satisfaction de la belle vitalité et de la bonne ambiance du Cercle.
Rapport financier 
Claudette ROBERT trésorière, présente un bilan très satisfaisant de l’année écoulée qui permet de financer
une partie des repas. 
Rapport des activités
Présenté par Chantal COLSON, secrétaire. 
En plus des rencontres conviviales du jeudi avec jeux de société suivis d’un goûter, 6 lotos, 3 repas,
brocante, 6 sorties dont un séjour d’une semaine sur la Côte d’Opale.
Réunion du C.A 
Renouvellement de tous les membres du C.A. et du bureau ; Martine COLAS est élue membre du C.A.
Cotisation annuelle fixée à 24€ (+1€)
 
 
 

VIE ASSOCIATIVE

Le cercle de l'amitié 

Dernier trimestre 2024
 Deux jeudis festifs - 07 novembre : repas choucroute, 90 participants. 
 - 21 novembre : Beaujolais nouveau et charcuterie 
 
 Goûter de NOËL : jeudi 12 décembre 
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 Au programme de de l’année 2025
 
- jeudi 9 janvier : reprise du Cercle, galette + cotisations
- 18 mai : marche gourmande en Alsace à Hunawhir en projet sortie à Commercy, St-Mihiel, d’autres sorties
seront proposées lorsque le catalogue Prêt à Partir sera paru.
- 15 juin : participation à la brocante de la Diane avec tombola, lots réalisés par les « petites mains ».
- 20 novembre : Assemblée Générale 
4 repas, à payer à l’avance.
Un séjour dans le Gers a été proposé du samedi 21 au jeudi 26 juin (6 jours et 5 nuits), il manque 16
personnes pour que le voyage ait lieu.
 

 JOYEUSES FÊTES ET HEUREUSE ANNÉE 2025
 
 

VIE ASSOCIATIVE

Alain COLAS, président
06.85.72.14.28

Une fin d’année en apothéose !
 
L’année 2024 a été pour “Ardomsy tous unis” l’année de création, de développement et de réussite.
En effet, l’association a pu vous démontrer durant toute cette année son engagement et ainsi montrer que rien n’est
impossible quand nous croyons en nos ambitions !
 
Petite rétrospective de l’année écoulée :
 
Au mois de mai, premier événement. « Un barbecue géant » organisé dans le parc du château à Eurville. Plus de
mille personnes ont participé et 6000 euros ont été reversés au service ORL de l’institut Gustave Roussy.
Au mois d’aout, deuxième événement. « Une soirée Loto » en collaboration avec l’amicale des Handicapés de la
Vallée de la Marne, organisée à la salle des fêtes de Bienville.
500 euros ont pu être récoltés.

ARDOMSY TOUS UNIS
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Au mois de septembre, troisième événement. « La Marche Ardomsy » qui s’est déroulée dans les hauteurs
d’Eurville. Une belle journée qui a réuni une centaine de personnes et 1000 euros ont été récoltés.
Grace au Loto et à la Marche,1500 euros ont pu être reversés à Gustave Roussy pour le cancer du sein.
Au mois de novembre, quatrième évènement. Un week-end festif avec deux manifestations. Le vendredi 1er
novembre, « un marché semi-nocturne » à la salle des fêtes de Bienville, qui a réuni plus d’une vingtaine
d’exposants et artisans locaux. Le samedi 2 novembre, « Diner spectacle » à la salle des fêtes de Bienville qui a
réjoui 200 personnes présentes ce soir-là. Avec ce grand week-end, 6600 euros ont pu être récoltés et ont été
reversés intégralement à l’institut pour le service ORL.

VIE ASSOCIATIVE

En totalité, sur cette première année, Ardomsy a réussi à reverser 14100 euros pour aider à la
recherche contre les différents cancers.

 
Nous vous remercions infiniment car c’est grâce à vous si nous avons réussi à faire tout cela en seulement un
an. C’est grâce à votre bienveillance, votre soutien et votre aide qu’aujourd’hui, l’association peut continuer son
engagement.
 
Nous tenons également à remercier tous nos membres pour leurs investissements, leurs temps, leurs ambitions
et leurs amours car sans eux rien ne serait possible !

L’association vous souhaite à toutes et tous, de joyeuses fêtes de fin d’année ! Que la magie des fêtes vous
apporte bonheur, santé et prospérité !
 
Prenez soin de vous et à l’année prochaine !
 
 

LA PRESIDENTE 
Stéphanie HUMBLOT 27
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Bonjour à toutes et tous!
 
L'Amicale des retraités de la gendarmerie de Saint-Dizier est une association créée le 29 décembre 1987
dans le but de resserrer les liens entre camarades et de porter aide et assistance pour ceux qui en expriment
le besoin.
Son siège social est à Eurville-Bienville depuis 2022. Forte de 94 adhérents, c'est une association patriotique
qui s'est réunie 6 fois au cours de l'année 2024. 
 

L'assemblée générale, le 23 janvier à la salle polyvalente,
Le repas dansant au restaurant du Cap à Saint-Dizier,
Le repas champêtre le 30 mai à Thonnance les Joinville,
La sortie "son et lumières" à Verdun le 05 juillet,
Le repas dansant du 27 octobre à la salle des fêtes,
Enfin la sortie cabaret à Nesle le 28 novembre.

 
En tant que membre des comités d'entente de Saint-Dizier et Joinville, le président et les 2 porte drapeaux de
l'association ont également participé à une trentaine de manifestations patriotiques ou commémoratives sur
le ressort de l'arrondissement de Saint-Dizier.
 
A l'approche du nouvel An, nous vous souhaitons de passer de bonne fêtes de fin d'année. 
 

VIE ASSOCIATIVE

Jean-Didier PIFFRE
président
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Début de saison 2024-2025
 

L’école de tennis fonctionne avec 28 jeunes de 5 à 18 ans, tous les samedis de 14h à 18h encadrée par
David FOURNIER. Pour les adultes 3 cours sont organisés suite à l’arrivée de nouveau adhérents.
L’assemblée générale a eu lieu le 19-10-2024 avec la participation de notre nouvelle présidente du Comité
Départemental, et devant un nombre d’adhérents un peu plus nombreux que les précédentes années. A la fin
de la séance Océane PETIT a été élue et a rejoint le comité directeur du club.

La saison sportive a débuté par les championnats régionaux de Lorraine. En plus de 45 ans notre équipe qui
avait accédé à la 2ème division termine 3ème de sa poule et se maintient. L’absence d’Arnauld FOURNIER
blessé a bien été compensée par Sébastien LEROY et Fabrice JOLLY. Les plus de 35 ans avec une équipe
diminuée termine à la dernière place de leur poule. En championnat mixte 4ème série les 2 équipes terminent
2ème de leur poule, et n’ont pas pu disputer la phase finale. En championnat mixte 3ème série notre équipe
termine à la 3ème place. Félicitations à nos jeunes qui ont réalisé des perf, mais ont échoué par manque de
métier. Nous avons engagé une équipe féminine à la coupe régionale des fines bulles. Nos 2 représentantes
locales Océane et Lucie PETIT ont remporté leur 1er match à BOURMONT, mais se sont inclinées 2-1 à
l’ASPTT Chaumont dans un match serré. Bravo à nos joueuses et cela fera une bonne expérience pour la
saison prochaine. L’année 2024 se terminera par un petit goûter pour l’école de tennis.

Pour 2025 les championnats d’hiver débutent le 05 janvier. L’équipe 1 disputera le championnat en Lorraine
pour la première fois et jouera la montée dans la division supérieure. 2 autres équipes Hommes disputeront
le championnat départemental, et l’équipe Femme qui a accédé à la 1ère division essayera de se maintenir
dans une poule difficile.

La Galette des Rois sera organisée le 18 janvier pour l’école de tennis, puis pour les adultes.

Nous organiserons notre loto annuel le 09 février 2025 à partir de 14h, avec nous l’espérons le même
succès que les années précédentes.

Le 09 mars se disputera une journée en double mixte, ouverte à tout public licencié ou non licencié.
Journée festive ou nous vous attendrons nombreux(ses).
 

Bonne fin d’année à tous.

VIE ASSOCIATIVE

Bernard KOVALENKO
Président

03.25.55.55.89

Assemblée Générale du 19/10/2024

équipe vétérans + de 45 ans
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Retour sur le match DSEB-ASNL comptant pour le 5éme tour de la Coupe de France
 
C’était un samedi rempli d’émotion, de fierté, de travail et j’en passe ! C’est un jour qui restera gravé dans les
mémoires de tout le monde mais aussi dans l’histoire du club !
Tout le monde a répondu présent pour l’organisation de cet événement incroyable, des bénévoles le jour-J en
passant par tous les dirigeants qui ont travaillé dans l’ombre pendant 2 semaines !
Un grand merci aux joueurs qui ont répondu présent sur le terrain en tenant tête à cette équipe de Nancy
pendant près de 70 minutes avant de craquer physiquement au vu de l’écart de niveau. Un grand merci aussi
à nos supporters et à toutes les personnes présentes dans le stade pour l’ambiance et pour tous vos
encouragements et félicitations !

VIE ASSOCIATIVE

30



VIE ASSOCIATIVE

Gregory GANTHIER
Président

Le mardi 30 novembre 2024 , le District Haute-Marne de Football est venu remettre le Label Jeunes Espoirs
au club en présence de Madame Le Maire.
Ce label vient récompenser le travail effectué par nos dirigeants et bénévoles tout au long de cette année et
les saisons précédentes, mais surtout le travail sans relâche d’Axel et Arnaud depuis 3 saisons maintenant
pour restructurer les catégories jeunes du club. 
Un grand merci au District Haute-Marne de Football de s’être déplacé sur nos infrastructures pour remettre
ce label et offrir une dotation d’équipements qui vont servir à nos jeunes à continuer de s’améliorer. 
Juste avant la cérémonie, un entraînement mélangeant toutes les catégories jeunes de U6 à U16F a été
organisé afin de rassembler tout le monde pour cet événement.

L’ensemble des membres de la Diane Sportive d’Eurville Bienville vous souhaite de joyeuses fêtes et une
très belle et heureuse année 2025.
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BRÈVES INFOS

Nouveaux habitants:

Nous demandons aux habitants récemment installés sur notre commune de bien vouloir se présenter
au secrétariat de mairie du lundi au vendredi de 11h à 12h et de 13h30 à 17h30 ou le samedi matin de
9h00 à 12h00.

Cela nous permettra de : 
mettre à jour la liste des personnes vulnérables,
convoquer les jeunes de 16 ans au recensement militaire, 
convoquer les parents dont les enfants sont en âge d’être scolarisés en maternelle,
leur remettre le calendrier de tri des déchets ainsi que les sacs de tri jaunes et bleus,
inscrire les personnes âgées de plus de 67 ans au repas des seniors offert par la commune.

prochain don du sang le 12 Février 2025 
de 15h à 18h30 à la salle des fêtes
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LE PLAN COMMUNAL DE SAUVEGARDE
Le plan communal de sauvegarde (PCS) est un outil réalisé à l'échelle communale, pour planifier
les actions des acteurs communaux de la gestion du risque (élus, agents municipaux,
bénévoles, entreprises partenaires) en cas d'évènements majeurs naturels, technologiques ou
sanitaires. Il a pour objectif l'information préventive et la protection de la population.
Il se base sur le recensement des vulnérabilités et des risques (présents et à venir, par exemple
liés au changement climatique) et des moyens disponibles (communaux ou privés) sur la
commune.
Il prévoit l'organisation nécessaire pour assurer l'alerte, l'information, la protection et le soutien
de la population au regard des risques.

Dans le cadre de la mise à jour de notre plan communal nous demandons aux personnes
vulnérables, fragiles (ayant des problèmes de santé) de se faire connaître en mairie.
Nous recensons également les personnes qui disposent d’outils spécifiques tels que :
tronçonneuse, barque, groupe électrogène, pompe à eau, mini pelle, outillage divers... qui
souhaiteraient venir prêter main forte, de venir s’inscrire en mairie.
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BRÈVES INFOS

HORAIRES DE LA DÉCHETTERIE
DE NOVEMBRE A MARS :

lundi et mercredi 
 de 13h30 à 16h

vendredi et samedi 
 de 9h à 12h  - 13h30 à 16h
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Le coin des gourmands

Ingrédients : 4 tranches de truite fumée, 1 poignée de pousses de brocoli, 160g de fromage frais ( type st
môret), 1 citron, 8 tranches de pain complet ou de seigle, piment en poudre, poivre.
Pour le pesto de brocoli : 125g de fleurettes de brocoli, un petit bouquet de basilic, 1 gousse d’ail, 50 g de
pignons  de pin, 3 à 4 cuillères à soupe d’huile d’olive, poivre, sel

Réalisation :
Préparez le pesto de brocoli : plongez les fleurettes de brocoli 15 min dans une casserole d’eau bouillante
salée. Egouttez-les et laissez-les refroidir.
- Lavez le basilic, effeuillez-le. Pelez et dégermez la gousse d’ail. Mettez les fleurettes dans le bol d’un
mixeur avec les pignons, l’ail et le basilic. Mixez par petites pressions et ajoutez progressivement l’huile
d’olive, jusqu’à ce que le pesto soit homogène. Salez et poivrez. Réservez.
- Préchauffez le gril du four.
- Pressez le citron. Coupez les tranches de truite fumée en deux.
- Déposez les tranches de pain sur une plaque de cuisson et passez-les 5 min environ sous le gril du four.
- Mélangez le fromage frais avec 3 à 4 cuillères à soupe de jus de citron.
- Tartinez le fromage frais sur le pain, ajoutez un peu de pesto au brocoli, 1/2 tranche de truite fumée et
quelques pousses de brocoli.
- Poivrez et saupoudrez de piment, puis servez

Pour 4 personnes
  préparation : 20 min - cuisson : 20 min

Ingrédients : 650g de noix de dinde , 400g de châtaignes, 200g de chair à saucisse aux fines herbes, 1
gousse d’ail, sauge, romarin, laurier, 30 cl de bouillon de viande, huile d’olive, sel, poivre du moulin

Réalisation :
- Incisez l’écorce des châtaignes et les plonger dans l’eau bouillante 10 min. Égoutter-les et à l’aide d’un
petit couteau pointu, ôtez l’écorce et la peau brune de la châtaigne.
- Faites rissoler sans matière grasse la chair à saucisse 5 min. Ajoutez la moitié des châtaignes hachées
grossièrement, laissez cuire encore pendant environ 2 min.Salez, poivrez.
- Préparez un hachis de romarin, de sauge et d’ail. Coupez la viande en portefeuille et l’aplatir. Étalez le
hachis d’herbes au milieu jusqu’à 2 cm des bords, puis recouvrir de la chair à saucisse aux châtaignes.
Roulez la viande en rôti et maintenez-la avec du fil de cuisine.
- Dorez le rôti dans 2 cuillères à soupe d’huile d’olive à feu vif, avant de le placer dans un plat allant au four
et de l’arroser de bouillon de viande.
- Cuisez 1h à four préchauffé à 180°C. Arrosez régulièrement de bouillon et 10 min avant la fin de la
cuisson, ajoutez le reste de châtaignes entières et quelques feuilles de laurier. Laissez reposer le rôti de
dinde 5 min dans le four avant de servir.
- Servez la sauce à part.

Tartines à la truite
fumée, pesto  de brocoli

et fromage frais

Rôti de dinde aux
châtaignes

Pour 4 personnes
  préparation : 30 min - cuisson : 1h20 min
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Ingrédients : 1 pâte sablée. 
Pour la crème aux clémentines : 5 clémentines, 4 œufs entiers, 120g de sucre, 70g de beurre coupé en
petits morceaux
Pour la meringue : 2 blancs d’œufs, 100g de sucre.
Réalisation :
- Préchauffez le four à th.7(210°C).
- Lavez les clémentines, séchez-les puis zestez-les (prélevez au zesteur ou à la râpe manuelle la partie
superficielle de la peau, riche en saveurs). Coupez-les en deux, puis pressez-les. Réservez le jus obtenu.
- Garnissez un moule à tarte avec la pâte sablée en conservant son papier cuisson (pour faciliter ensuite le
démoulage). Faites cuire la pâte au four (“ à blanc”, sans coloration, juste pour durcir la pâte) environ 15
min.
- Préparez la crème aux clémentines : dans un saladier, cassez les œufs et battez-les avec le sucre. Dans
une casserole, faites fondre le beurre avec le jus et les zestes des clémentines. Ajoutez les œufs battus,
puis laissez cuire en remuant au fouet. Montez à ébullition et faites cuire 3 min environ, jusqu’à ce que la
crème épaississe.
- Garnissez le fond de tarte de cette crème, puis placez au frais pour la figer.
- Préparez la meringue : versez les deux blancs d’œufs dans un saladier avec la moitié du sucre. Montez
les blancs jusqu’à ce qu’ils soient bien fermes, puis “serrez-les” (rendez les plus denses) avec le reste du
sucre. Placez la meringue dans une poche à douille et décorez-en la tarte.
- Faites dorer la meringue au chalumeau de cuisine ou quelques instants sous le gril du four.

Le coin des gourmands

Pour 4 personnes - préparation : 30 min Cuisson 15 min 

Jeux

Tarte de Noël aux
clémentines meringuée
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Mots fléchés

MOTS FLÉCHÉS : Des couleurs dans les expressions 
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                             LE CHÂTEAU DE BIENVILLE

L’ensemble du domaine du château de Bienville : château, communs, parc et jardin-potager, apparaît actuellement
pratiquement tel qu’il est sur le cadastre de 1837.

Propriété privée, il a été inscrit au titre des Monuments Historiques en 2001. Un mur de clôture en pierre sèche,
également inscrit aux M.H. entoure tout le domaine. 
  

      Le château : historique 

Un haut-fourneau et un bocard (machine à écraser le minerai) sont créés à Bienville en 1713, par Nicolas
THOMASSIN de Bienville qui a épousé la fille des anciens seigneurs Françoise du SART.                               
Il serait à l’origine de la création de la forge de Bienville. En 1767, une lettre du roi Louis XV autorise l’extension de
la forge qui appartenait à la famille THOMASSIN. Elle la possèdera jusqu’en 1892.
Le château est édifié au milieu du XVIIIème siècle pour Jean-Baptiste THOMASSIN de Bienville (1740-1802).
C’est une construction rectangulaire, typique du XVIIIème sur deux niveaux, avec de nombreuses fenêtres et un
perron ouvragé, prolongée par deux ailes en U ; l’aile sud est la plus ancienne, l’aile nord abrite une chapelle dédiée à
St-Jean Baptiste construite vers 1780. Des éléments de la chapelle appartiennent à l’ancien prieuré d’Epineuseval
détruit après 1774. Une partie des communs d’origine subsiste ainsi qu’un pigeonnier.

    

Le parc

Le parc du XVIIIème, à la française, avec des parterres géométriques plantés de buis et de fleurs et un bassin au
milieu, illustre bien les goûts de leur époque d’une famille aristocratique de Champagne, possédant des forges.
Vers 1808, Maurice de THOMASSIN (1775-1860) transforme le parc d’origine en parc romantique à l’anglaise,
courant  XIXème. Trois grandes allées courbes, typiques des jardins à l’anglaise au XIXème, bordées de plantations
d’arbres assurent des vues différentes du château.

Murmures du
passé
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Le comte de JOYBERT hérite du domaine en 1860 qui est vendu en 1892 à la famille LEMUT. Le domaine appartient
depuis 1995 à Catherine et Pierre LOISEAU.

Le potager

La création du potager, de l’autre côté de la rue, daterait du début du XIXème. C’est un élément essentiel de la vie du
château puisqu’il devait fournir les fruits, les légumes et les fleurs à tous ceux qui vivaient directement dans le château
et ses dépendances. Un angle du jardin est occupé par la maison du jardinier. Deux serres avec des étagères, traversées
par des tuyaux de chauffage, permettaient de disposer des plants. Le verger produisait pommes, poires, pêches, figues,
groseilles, il y avait aussi une oseraie ; des arbres fruitiers étaient plantés en espaliers le long des murs ensoleillés.
La composition du jardin est courante depuis le XVIIème, il est divisé en carrés : verger fruitier, jardin potager-
maraîcher et jardin bouquetier.

Ce jardin est aimablement prêté par ses propriétaires à l’association des Croqueurs de Pommes Bar, Der et Perthois.

Remerciements à Pierre et Catherine LOISEAU qui ont permis la réalisation de ce document et ont donné les
informations.
 
Sources :
Ministère de la Culture, Direction des Affaires Culturelles de Champagne, 
Monuments Historiques 
Marguerite      et François Bluteau : cartes postales 

Jocelyne SABATES-MAIGRET 

Murmures du
passé

potager au XIXème Siècle
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Date
Manifestation

organisée
Organisateur Lieu

2 février Loto A tout Choeur salle des Fêtes

9 février Loto Tennis salle des Fêtes

12 février Don du sang Établissement français du sang salle des Fêtes

2 mars concours de
pétanque

le cochonnet Eurvillois-
Bienvillois

parc du jard à partir de
13h30

23 mars concours de
pétanque

le cochonnet Eurvillois-
Bienvillois

parc du jard à partir de
13h30

6 avril concours de
pétanque

Boule Eurville-Bienville parc du jard 

6 avril Loto
Amicale des handicapés de la

vallée de la marne salle des Fêtes

20 avril Loto DSEB salle des Fêtes

27 avril Loto des enfants les sequoï 'arc-en-ciel salle des Fêtes

A VOS AGENDAS

Solutions des jeux MOTS FLÉCHÉS

Mots Mélangés
RÉPONSE : HUGO
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